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  ＜学校教育目標＞ 今を精いっぱい生きる・凡事徹底 ○希望を持って進む生徒 

 

学校評価 保護者アンケートの結果を報告します。アンケートのご協力に感謝いたします。 
 令和元年１２月２４日付の依頼通知で、ご協力をお願いしました、柏原中学校の教育に
関するアンケート（以下、保護者アンケート）の結果がまとまりましたので、報告します。
令和元年度は、回収率は全体で９５．２％でした。表中の数値は、各質問項目の達成値を
表します。アンケートでのＡの回答（そう思う＜概ね８割以上の達成＞）を４点、Ｂの回
答（少し思う＜７割～８割未満の達成）を３点、Ｃの回答（あまり思わない＜６割から７
割未満の達成＞）を２点、Ｄの回答（そう思わない＜6 割未満の達成＞）を１点で換算し、
それぞれ、その平均の数値（点）です。したがって、達成値の最高値が４．０点、最低値
が１．０点となります。 

また、表中のＡ～Ｃは、項目の評価＝達成度を表します。Ａは達成値３．２以上の達成
度、Ｂは達成値２．８以上３．２未満の達成度、Ｃは達成値２．４以上２．８未満の達成
度、Ｄは達成値２．４未満の達成度となります。（Ｈ２９～Ｒ０１は、年度を表す） 
No. 質問項目内容 R01 H30 H29 
１ 学校の重点目標が明確である。 3.24  A 3.16  B 3.13  B 

２ 生徒は、学校生活が楽しいと感じている。 3.40  A 3.38  A 3.33  A 

３ 教職員は、協力して教育活動に取組んでいる。 3.45  A 3.36  A 3.18  B 

４ 清掃が行き届き、学校がきれいである。 3.13  B 3.16  B 3.09  B 

５ 学校の施設・設備は安全に管理されている。 3.33  A 3.28  A 3.23  A 

６ 
教師は、生徒が興味関心のもてる授業、わかりやすい

授業を実施している。 
3.17  B 3.02  B 2.89  B 

７ 生徒は、落ちついて学習に取り組んでいる。 3.14  B 3.06  B 3.03  B 

８ 生徒は、基礎的基本的な学力を身につけている。 2.96  B 2.85  B 2.86  B 

９ 生徒は、家庭学習の習慣を身につけている。 2.65  C 2.62  C 2.57  C 

１０ 
授業を通して、生徒の思考力、判断力、表現力等が育

っている。 
2.98  B 2.91  B 2.78  C 

１１ 生徒は、進んであいさつをしている。 3.22  A 3.25  A 3.15  B 

１２ 生徒は、場に応じた言葉遣いができている。 3.18  B 3.09  B 3.01  B 

１３ 生徒は、時間を守って生活している。 3.18  B 3.15  B 3.15  B 

１４ 生徒は、きまりを守って生活している。 3.29  A 3.34  A 3.16  B 

１５ 教師は、自ら手本となり、規範意識を高めている。 3.33  A 3.14  B 3.01  B 

１６ 学校は、生徒の体力を高めている。 3.26  A 3.11  B 3.06  B 

１７ 生徒は、体育や外遊びに意欲的に取り組んでいる。 3.15  B 3.08  B 3.08  B 

１８ 生徒は、健康を意識した生活をしている。 3.13  B 3.04  B 2.98  B 

１９ 
学校は、教育活動に関する様々な情報を積極的に公

開している。 
3.34  A 3.17  B 3.04  B 

２０ 
学校は、保護者や地域と連携・協力し、教育活動を行

っている。 
3.41  A 3.27  A 3.12  B 

＜考察１＞今年度のアンケート結果を受けて、来年度の方策を示します。令和元（Ｈ３１）
年度の保護者アンケート結果を真摯に受け止め、来年度改善を図ってまいります。特

に、達成値が２点台の次の（１）～（３）については、喫緊の課題であると捉えます。 



（１）項目９（評価Ｃ）の「生徒は、家庭学習の習慣を身につけている。」については、学校
での家庭学習の在り方の指導、家庭学習の課題、学習の妨げであるスマホやゲーム等
への対策など、ご家庭の協力を得ながら、具体的に改善・充実させてまいります。 

（２）項目８（評価Ｂ）「生徒は、基礎的基本的な学力を身につけている。」については、ま
ずは、各教科でより分かり易い授業を提供することに努めてまいります。それととも
に、（１）の家庭学習の習慣の定着が大きなカギであり、そのきっかけになるように、
本校では、定期テスト前に朝学習（朝勉タイム）を行ったり、夏休みに全学年が学年
別にサマースクール（基礎基本を身につけるための補習学習）を実施したり、さらに
は、狭山市教育委員会の予算で行っている中学生学習支援事業（茶レンジスクール柏
中寺子屋）を週１回、年間３０回行っています。そうした機会を、ぜひ活用してもら
えるよう、引き続き啓発等にも努めてまいります。 

（３）項目１０（評価Ｂ）「授業を通して、生徒の思考力、判断力、表現力等が育っている。」
については、（２）の基礎基本の定着が欠かせません。教科の授業力の向上、授業へ
の関心・意欲の向上等に、引き続き取り組んでまいります。 

＜考察２＞学校全体に関わる意見について、お答えできる範囲内で、お答えいたします。  

区分 いただいたご意見 ご意見への回答（来年度への方策等） 

授

業 

・ 

学

習 

①他中学では英検を学校で受けさせてくれると聞きま
したので、柏中でも中２で英検を学校で行ってほし
いです。 

②わが子は体力が無いので、マラソン大会などあった
らうれしいです。 

 
 
③英語と数学はレベル別のクラスに分けたほうが良

い。 
 

①今年度は、本校では、市費負担の英検しか実
施しませんでしたが、条件が整えば、私費負担
の英検も本校でできるよう、検討して参ります。 

②第二土曜に授業をしなければならないぐらい、
授業時間の確保が必要であり、行事を増やすこ
とは難しい現状にあります。しかしながら、一考
の余地はあると考えます。 

③習熟度別の授業には、教員が２名必要です。残
念ながら英語も数学も、本校は教員配当が２名
ずつであり、実施は難しい現状にあります。しか
し、英語科に加配教員が配当されれば、実施が
可能になるので、検討したいと思います。 

学

校

生

活 

④学期ごとにある三者面談が先生との良い意見交換
・悩み相談などの時間となっているため、三者面談
の時間がとても有意義だと思う。中学ともなると、な
かなか学校の様子も分からない部分も増えるので・
・・・。 

⑤制服（ズボン）やバッグの自由化よりも部活動の充
実をしてほしかったです。 

 
⑥学校を訪問しても、挨拶の出来る生徒さんが少な

い＝凡事徹底が為されていない。中学 3 年生にな
ってもいじめを止められない生徒がいる。止めさせ
る教育が出来ていない。一部の先生が努力をされ
ても、全体で行わなければ本当の意味での教育は
完成しないと思う。悪いことをした生徒をしっかり叱
る教育を望む。悪いことをした生徒にしっかり謝らせ
る教育を切望する。 

④おっしゃる通り、私どもも面談の時間は大切にし
たいと思っています。今年度は夏休み中と１１月
中の２回三者面談を行いましたが、必要に応じ
て担任と生徒による二者面談も入れていこうと考
えております。 

⑤来年度に向けて、制服やバッグについて学校の
決まりの幅を広げましたが、部活動の内容の充
実にも顧問を中心に取り組んでおります。 

⑥本校の生徒は、よく挨拶ができると認識しており
ます。特に３年生はあいさつや礼儀正しさにお
いて、地域の方々からお褒めの言葉をいただく
こともあり、ご指摘いただいたことがどんな場面
でのことか分かりかねます。学校では、学年違わ
ず、あいさつの指導をしており、今後も継続して
まいります。また、いじめや悪いことに対しても、
毅然とした指導ができるよう、努めております。 

進
路 

⑦進学に関する情報を早い時期から公開していただ
けると助かります。（中１から）自分で集めています
が、上の子だと知らないことがたくさんあって、どこを
見て調べればいいのかの取りかかりも不安です。学
習塾に入っていないと知らないことだらけになりそう
です。 

⑦その年度の進学の情報は、学校によって差があ
りますが、パンフレットは１学期の６～７月ごろ、
入試要項は２学期の１０～１２月ごろ、各上級学
校から中学校に送られてきます。また、市Ｐ連で
は７月下旬に高校説明会を市民会館で開催し、
２日間で約５０校の上級学校が説明を行いま
す。進路の情報につきましては、いつでもご相
談ください。本校教頭が窓口で承ります。 

そ

の

他 

⑧洋式トイレを増やしてください。 
 
 
 
⑨アンケートなので無記名の方がより言いやすくなる

のではないかと思います。 
 

⑧市では、市内２３小中学校の耐震補強、温度保
持の工事を終えたので、昨年度からすでに、年
度ごとに順番を決め、トイレの洋式化と乾式化の
工事に取りかかっていると聞いています。 

⑨全体に関わることについては、この紙面でお答
えしますが、そうでないことについては、必要に
応じて返答をしたいので、記名にいたします。 


